



El jefe del Estado, excelentísimo señor don Francisco Franco Bahamonde, Generalísimo de los Ejércitos Nacionales y salvador del honor de España

COMUNICADOS OFICIALES DE ANOCHE

El Ejército del Sur prosigue su avance victorioso

Boletín de información con noticias recibidas en el Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 22 de Diciembre de 1936

SALAMANCA.- EJERCITO DEL NORTE.- QUINTA DIVISION: Sin novedad.

SEXTA DIVISION: En el sector de Villarreal, el enemigo atacó tres veces para recuperar las posiciones ocupadas por nuestras fuerzas, siendo rechazado y ocasionándole gran número de bajas.

SEPTIMA DIVISION: Sin novedad.

OCTAVA DIVISION: Sin novedad.

DIVISION DE SORIA: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR: Continuaron las operaciones en la provincia de Córdoba, siguiendo el avance victorioso de nuestras tropas que conquistaron El Carpio, Pedro Abad y Villafra de Córdoba, abandonando el enemigo en su huida muertos, material y ametralladoras en abundancia.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION: En Leganés fué derribado un bimotor enemigo.

Una nota de la Jefatura de Orden Público

Las prendas de abrigo empeñadas desde el 18 de Julio

El nuevo Estado español, tiene como primordial función, dentro de sus atribuciones, la de proteger a los humildes, no sólo en el aspecto moral, sino también en el material.

Todo hombre honrado y trabajador, todo español amante de su Patria, se sentirá en ella amparado por leyes o actos que tiendan al mejoramiento de su vida y la de los suyos.

En esta época del invierno, en que la crudeza y rigores de la estación se dejan sentir con mayor intensidad, son las clases menesterosas las que más sufren entre las garras del frío devastador. Por ello, esta Jefatura de Orden Público, siguiendo las normas de protección a los necesitados, que se trazarán, quiere evitar a los mismos esas angustias, proporcionándoles remedio inmediato.

A tal fin he dispuesto que todos los lotes de prendas de abrigo, ingresados en el Monte de Piedad, Central y sucursales, desde el 18 de Julio del año actual, fecha memorable para la Historia de España, al 19 de Diciembre, cuyo empeño no exceda de cinco pesetas, sean devueltos a sus dueños desde el día 24, sufragando los gastos esta Jefatura, que así quiere, una vez más, dar pruebas del interés que nuestra por las clases humildes, dignas de todo consuelo y de toda protección. ¡Viva España!

Córdoba 23 de Diciembre de 1936. —El jefe de Orden Público, Bruno Ibáñez.

Material para construir aviones

Fuó encontrado en-cerrado en cinco grandes cajas

BIARRIZ. — La Policía descubrió durante la noche del sábado último en un garage cinco grandes cajones en uno de los cuales había el motor de un avión y en las otras las piezas necesarias para construir cinco aparatos de combate. Las cajas de referencia venían consignadas a Barcelona.

Company's fué tiroteado cuando iba a París

Varios policías de su escolta resultaron heridos

SALAMANCA.—En Barcelona se tenía mucho cuidado en que el vecindario no conociera lo ocurrido a Company's durante su último viaje a París.

El tren que lo conducía fué tiroteado por elementos de la FAI en las inmediaciones de Figueras. Varios policías de la escolta del Presidente de la Generalidad resultaron heridos y fueron trasladados a Barcelona.

En dicho atentado Company's resultó ileso. ¡Qué lástima!

Las compras de armas en el extranjero

Se realiza el robo de millones a manos llenas

SALAMANCA.—Con relación a la compra de armamentos en el extranjero para las fuerzas rojas de España, el ex comisario de Policía de la Generalidad, Reverter, declaró a un amigo, antes de ser detenido por los elementos de la F. A. I., que ni una sola de las compras efectuadas se han realizado con normalidad. Se están gastando millones y desde el extranjero se envía escaso material que no corresponde ni con mucho al importe de las cantidades desembolsadas. El robo de millones se está realizando del modo más descarado a manos llenas.

Otra brillante acción de «Canarias»

Bombardó ayer diferentes puntos de la costa catalana

BARCELONA.—El crucero nacional «Canarias» bombardeó ayer eficazmente algunos puntos de la costa catalana. Asimismo los disparos alcanzaron una concentración roja que en la estación fronteriza de Port-Bou custodiaban una expedición de armamentos que iban a ser trasladados a Barcelona.

Una Patria, un Estado, un Caudillo
Una Patria: ESPAÑA. Un caudillo: FRANCO

BUJALANCE

LA CIUDAD SE HA QUEDADO INMOVIL

(De nuestro enviado especial)

Imóvil. Bujalance ha perdido su movimiento. Bujalance es hoy una ciudad quieta, con un campo quieto a su alrededor. Ni una vibración. Ni un ruido en sus calles. Parece que le han robado el alma. Y eso es. Le han robado el alma a estas casas anchas y acogedoras de la ciudad. Da frío entrar en Bujalance. Como si entráramos en una sala vacía. Eco en las plazas. Sin ruido de pisadas. Todas las puertas abiertas y todo saqueado por la horda. Y está, bajo un cielo magnífico densamente azulado, y en medio de unos olivos verdes que son la gloria de esta tierra morena. Y este es el dolor. Porque con todo eso, Bujalance se ha quedado sola. Se ha quedado inmóvil.

La rabia impotente

En nuestra edición anterior publicamos detalles de los crímenes que la horda roja perpetró en Bujalance. Y no hemos de agregar muchos más. Son numerosísimas las familias de Bujalance que tienen allegados en Córdoba y duele la pluma al pasar revista a las canalladas de aquella gentuza sin Dios y sin Patria. Pero aún está en nuestra mente el relato de la muerte del farmacéutico don Manuel de la Torre, a quien habían perdonado la vida, y que por creer aquellos asesinos que había hecho señas a un avión nuestro que había bombardeado una mañana, fué cazado a tiros sin compasión, cebándose después en su cadáver con crueldad inaudita. Y el martirio de aquellas dos pobres monjas carmelitanas, vilmente asesinadas. Y el calvario de doña Teresa Coca. ¿A qué seguir? Subleva el relato de los crímenes. Y el dolor acaba por eliminarse para dejar paso a un sentimiento de rabia y de coraje imposible de contener.

Tres nombres malditos

Francisco Rodríguez (a) Julier. He ahí un nombre que merece todas las execraciones. Este sujeto era jefe del Departamento de Guerra de Bujalance. Persona de torvos instintos. Vengativo y criminal. A su cargo corre casi toda la sangre vertida en Bujalance. Hombre joven, de poco más de treinta años, almacena la más absoluta maldad. En nombre de la seguridad y defensa de Bujalance, ordenó infinidad de crímenes, que eran ejecutados implacablemente por sus sicarios. Lo que se dice un hombre con alma de chacal.

En su tarea criminal, fué concienzudamente secundado por otro tipo de acabada criminalidad. Se trata del alcalde, Cristóbal Girón, sujeto del que ya teníamos antecedentes por su condición de masón, y afiliado a la F. A. I. Todas las personas; las escasas personas que quedan en Bujalance, coinciden en señalar a esos dos sujetos, como directores e inspiradores de todos los crímenes cometidos en Bujalance. Por cierto que hemos de consignar un hecho que revela una terrible paradoja: En Cañete de las Torres, desempeñaba un cargo en el Ayuntamiento, un aventurero, anarquista de abolengo, estafador, masón y hombre de instintos perversos. Se llamaba David Díaz, y fué muy protegido y estimado por Cristóbal Girón, que le ayudó en sus fechorías y en sus tenebrosas maquinaciones. Pues bien; David Díaz ha sido asesinado por sus mismos compañeros, antes de tener tiempo para escaparse con los rojos, como hicieron Francisco Rodríguez y Cristóbal Girón. El hecho es significativo y merece consignarse.

de instintos perversos. Se llamaba David Díaz, y fué muy protegido y estimado por Cristóbal Girón, que le ayudó en sus fechorías y en sus tenebrosas maquinaciones. Pues bien; David Díaz ha sido asesinado por sus mismos compañeros, antes de tener tiempo para escaparse con los rojos, como hicieron Francisco Rodríguez y Cristóbal Girón. El hecho es significativo y merece consignarse.

Anécdotas de los rojos

Ciento o doscientas personas civiles quedan en Bujalance. A la mayoría se les ha obligado a irse con la horda. Otros andan escondidos y muertos de terror. Otros, asesinados.

Y cuentan y no acaban. Con el espanto en los ojos. Cuentan las terribles escenas de los saqueos; los «viajes» misteriosos para ser asesinados; los incendios de las Iglesias—las Iglesias servían para celebrar mítines comunistas—. Pero todos los relatos coinciden con el terror a nuestros soldados y a nuestra Aviación, cosa que los sacaba de sus casillas.

Por cierto que ya andaban de reyertas entre ellos mismos. En cierta ocasión por poco llegan a las manos, porque se pensó poner una bandera en la torre de la Iglesia. Unos querían que fuera roja. Otros, roja y negra. La colisión amenazaba estallar. Entonces acordaron poner una roja, otra negra y otra blanca. Esta última aún se vé en la alta torre.

Dinero de cartón

Todo con vale. A las familias numerosas se le entregaba una peseta en vales y cincuenta céntimos en metálico. Esto era condenarlas al hambre. Faltaba azúcar, café, especias, y varias cosas más. Y había que tomar vales en lugar de dinero, que éste se lo guardaron y llevaron los rojos. La moneda circulante consistía en unos óvalos de cartón color azul, con esta inscripción: «Comité del Frente Popular. Cinco pesetas. Bujalance». Y desgraciado del que no aceptara como buena tal moneda.

Medio camión en el tejado

Nuestra Aviación bombardeó intensamente Bujalance días pasados. Claro, que la ofensiva iba dirigida contra objetivos militares. Una bomba cayó junto a un cuartel de milicianos y mató a diez y siete. Otra cayó sobre unos camiones. Medio camión apareció en el tejado, lanzado allí por la explosión. Y esto era el auténtico terror de la canalla roja, que desaparecía, como si se hubiese abierto la tierra apenas oían el zumbido de nuestros motores.

Da pena. Ciudad rota, quieta y sin alma. Esa es la obra de los asesinos rojos. De una ciudad laboriosa y rica, han hecho una ciudad muerta. Vacía. Inmóvil. A Bujalance le han robado el alma.

INFORMACION DEL FRENTE DE MADRID

Tres banderas rojas. Los contratos con los milicianos extranjeros los firma personalmente Largo Caballero

SALAMANCA.—El jefe del Gabinete de Prensa del Cuartel del Generalísimo transmite por radio unas crónicas detalladas de los frentes de Madrid, de las que extractamos los extremos más interesantes:

Durante la mañana del lunes nuestra Aviación castigó duramente los atrincheros rojos y después se internó en Madrid, donde arrojó algunas bombas de gran potencia que produjeron los efectos apetecidos, viéndose grandes humaredas. Esta noticia fué confirmada por la propia radio de Madrid, que dijo que habíamos destruido en el bombardeo importantes edificios.

Los rojos no sólo se esconden cuando atacan nuestros aviadores, sino que echan de sus refugios a las mujeres y a los niños para que sean víctimas de la metralla. Una sección de reconocimiento salió de Navalcarnero y llegó hasta Navalagamella sin encontrar enemigo. En este último lugar tenían establecido su cuartel general y lo abandonaron.

Durante la penúltima noche se registró un caso que pone de manifiesto la disciplina de nuestros soldados. Se dió la orden de que no contestasen a los insistentes paqueos del enemigo y en toda la noche no se disparó un solo tiro por nuestros soldados. Los rojos no se atrevieron a contraatacar.

En el Ayuntamiento de Navalcarnero han sido colocados los trofeos cogidos a los rojos en los últimos combates, en los que figuran tres banderas, una muy grande, roja y negra, con las iniciales C. N. T. y F. A. I., y en el centro, bordada en plata, la siguiente inscripción: «Co-

lumna española libertaria, tercera compañía, primer batallón». Otra de las banderas era igual y la tercera tiene una inscripción rusa que, traducida, dice: «Tercera columna internacional».

En uno de los sectores de Boadilla se cogieron 86 cadáveres de rojos y en otro 191. De todos, uno solo era español. Los demás extranjeros, siendo la mayoría ingleses y alemanes. En los bolsillos de uno se encontró seis mil pesetas y en los de un francés doce mil francos.

En los últimos días se han pasado a nuestras filas 102 milicianos del famoso Regimiento número 15. Ayer se pasaron una brigada y nueve soldados.

Con motivo de las festividades próximas llegan continuamente a los campamentos convoyes de víveres y regalos que envía la retaguardia a sus combatientes.

En el cadáver de un alférez belga fué encontrado el contrato en el que se consignaba que se le concedería el grado de teniente y que cobraría los pluses correspondientes a la campaña. Está suscrito por tres meses y lo firmaba el propio ministro de la Guerra Largo Caballero.

Jefatura de la Guardia Municipal

A su dueño

En la Jefatura de la Guardia Municipal, y a disposición de quien acredite ser su dueño, está depositada una cadencia con un emblema, todo dorado, entregada por Miguel García Romero, conductor del auto-taxi C. O. 4501, que la encontró en dicho coche.

Cincuenta y cuatro guardias de Seguridad se pasan a nuestras filas

Atravesaron el Tajo a nado con caballos y armamento

AVILA.—Durante la jornada de ayer la artillería roja efectuó algunos disparos contra nuestros sectores de Brunete, Villavieja de Odon y Boadilla del Monte, disparos que fueron contestados por nuestra artillería, que consiguió hacer callar a la enemiga.

A media mañana las baterías nacionales dispararon sobre los barrios extremos de Madrid.

En el día de ayer se pasaron a nuestras filas 54 guardias de Seguridad de la Sección montada con sus respectivos caballos y armamentos.

EL OBISPO DE CÓRDOBA

Sea bienvenido el ilustrísimo señor don Adolfo Pérez Muñoz

Ayer por la tarde, sin anunciárselo siquiera, regresó a nuestra ciudad el ilustre y Excmo. señor don Adolfo Pérez Muñoz, Pastor de la grey cordobesa.

El Dr. Pérez Muñoz sabe lo mucho que se le quiere en Córdoba y por eso mismo no ignoraba que si su regreso a su diócesis hubiera sido conocido de los cordobeses, todos sin excepción hubieran acudido a la estación para esperarle y rendirle el tributo de la simpatía y cariño que le profesan. Estas manifestaciones son las que quiso evitar nuestro querido Obispo, cuya modestia sólo tiene par con las bondades que atesora su corazón.

Todos conocen ya la angustiosa odisea del Dr. Pérez Muñoz para

Los marxistas intentan otro asalto a Pinos Puentes

Las tropas rojas fueron rechazadas con mucha energía

Durante la madrugada anterior las hordas rojas pretendieron realizar un ataque por sorpresa en nuestras avanzadas de Pinos Puentes.

Los atacantes llegaron hasta las alambradas arrojando bombas de mano, pero la Falange que guarnecía dicho pueblo reaccionó vívidamente y se estableció un tiroteo entre ambos bandos que duró algún tiempo.

Los defensores de Pinos Puentes no sólo detuvieron el avance del enemigo sino que, merced a su violento empuje que efectuaron, infringieron una tremenda derrota a los rojos, quienes emprendieron la huida velozmente, dejando en el campo numerosos muertos.

Son ya varios los ataques que el enemigo ha hecho sobre Pinos Puentes y en todos ha obtenido el mismo resultado. Todavía no se han convencido que donde hay coreanos españoles se estrellan todas sus tentativas.

Reverter cambió la escolta de Azaña

«No hemos de consentir que Azaña se nos escape como un Gasol cualquiera»

SALAMANCA.—El que fué jefe Superior de Policía de Barcelona, Reverter, y que hoy se encuentra en un calabozo en Montjuic acusado de ser el promotor del complot contra la FAI recientemente descubierto, cambió la escolta de Azaña cuando este llegó a Cataluña.

La escolta de Azaña se componía de agentes de Policía de su confianza y Reverter se los cambió por agentes del Estat Catalá provistos de armas largas.

Company's manifestó a Reverter que el cambio del personal de la escolta había disgustado al Presidente de la República y Reverter contestó: «¿Usted cree que los que nos juzgamos la vida a cada momento vamos a consentir que Azaña se nos escape como un Gasol cualquiera? Yo no he de consentir que Azaña se escape mientras nosotros corremos el peligro de ser fusilados por unos o por otros».

El abastecimiento de la ciudad

Productos introducidos en esta ciudad durante el día de ayer:

Pesado, 4.125 kilos. Carbón vegetal, 6.500 kilos. Patatas, 20.000 kilos. Huevos de Sierra, 2.500 docenas. Idem de Campaña, 200 docenas.

Detenciones

Por la autoridad ha sido detenido Antonio Matas Cano.

Para lograr escaparse de las filas rojas atravesaron el Tajo a nado por Seseña.

poder salir de su pueblo natal en la provincia de Santander, disfrazado de campesino, para poder librarse de las iras de los marxistas. A campo traviesa recorrió muchos kilómetros de día y de noche hasta que al fin pudo llegar a terreno liberado.

El Dr. Pérez Muñoz enfermó a consecuencia de las penalidades sufridas y ha permanecido en Burgos durante algunos meses atendiendo al restablecimiento de su quebrantada salud.

Desde Burgos se ha trasladado a nuestra capital, a donde repetimos llegó ayer.

Sea bienvenido don Adolfo Pérez Muñoz, el querido Obispo de los cordobeses.



Para la distribución de los donativos

El «Aguinaldo del Combatiente»

Para la distribución de los donativos destinados al «Aguinaldo del Combatiente»...

Presidente, don Bruno Ibáñez Galvez, jefe de Orden Público.

Vocales, don Rafael Urbano Domínguez, capitán de Infantería; don Rafael Galisteo Burgos, teniente de la Guardia Civil; don Manuel Vázquez Simón, alférez de la Guardia Civil; don Julio Taurone Vitale, alférez del Regimiento; don León Torrellas Calzadilla, jefe de Falange...

Como la misión encomendada a esta Junta es muy laboriosa y delicada, se ha propuesto la misma trabajar sin descanso para lograr que todos nuestros soldados gozen en estos días de Pascua de los obsequios de todos los buenos españoles...

Si por cualquier causa ajena a nuestra voluntad, alguna de las fuerzas que luchan por nuestra querida España, no recibiesen el aguinaldo para el día de Pascua, el jefe que las mande puede dirigirse con toda libertad al...

Presidente de esta Junta en la Jefatura de Orden Público, exponiendo el caso, donde sin demora se procederá a remediar la omisión.

Con el fin de que todos participen de este obsequio y que este beneficio llegue también al comercio de esta capital, esta Junta ha acordado que todas las mercaderías, bebidas y demás especies que se hayan de adquirir, sean compradas en los diferentes establecimientos, para que de esta forma todos obtengan algunos beneficios...

Espera esta Junta que todos cooperen dentro del mayor entusiasmo para obviar las dificultades que se presenten a cada uno, con el fin de que nuestros soldados reciban con la debida prontitud el Aguinaldo generoso que el pueblo español les dedica en las Pascuas del presente año que es grandioso, porque en él se va viendo nuestra querida Patria libre de la opresión marxista.

VIVA ESPAÑA! Por la Junta: El Presidente, Bruno Ibáñez.

Gran Teatro.-Ideal Cinema

HOY MIÉRCOLES 23 DE DICIEMBRE DE 1936. A las seis y media de la tarde y diez y media de la noche. La magnífica producción «Paramount», titulada DONDE MENOS SE PIENSA...

Teatro Duque de Rivas

HOY MIÉRCOLES 23 DE DICIEMBRE DE 1936. A las 6:30 tarde y 10:30 noche. Grandes funciones cuyo ingreso íntegro se destina al Aguinaldo...

CINE GONGORA

HOY MIÉRCOLES 23 DE DICIEMBRE DE 1936. A las 6:30 tarde y 10:30 noche. EL AGUILA Y EL ALCON, por Frederic March, Carole Lombard, Cary Grant y Jack Oakie...

Nuestro glorioso Ejército prosiguió ayer la reconquista victoriosa de los pueblos de nuestra provincia

Villafranca, El Carpio y Pedro Abad fueron totalmente ocupados

Los tres pueblos estaban vacíos. El frente de Las Cumbres, que los rojos consideraban inexpugnable, fué abandonado en una fuga vergonzosa. La actuación de la Aviación Nacional. Montoro y Villa del Río están abandonados...

Poco antes de las cuatro de la tarde de ayer supimos la grata noticia de que el glorioso Ejército del Sur, que manda el ilustre general Queipo de Llano, había prosigue la reconquista de los pueblos de la provincia de Córdoba...

Nuestro deseo de comunicar a nuestros lectores la importante noticia en el número de ayer no pudimos lograrlo por circunstancias que no son imputables a nosotros...

Desde las primeras horas de la mañana la gloriosa Aviación Nacional comenzó a efectuar vuelos de reconocimiento por los pueblos de referencia...

La Falange de Canarias llegó a las puertas de Villafranca y estuvo durante algunos momentos en actitud expectante, toda vez que del pueblo no salía un sólo disparo...

Un avión nacional dió varias vueltas sobre los falangistas canarios, descendió a escasa altura y arrojó un mensaje. Este decía: «En el pueblo no hay nadie»...

Sabido es que este pueblo había sido evacuado por los vecinos del mismo en los primeros días del movimiento nacional...

En esta acción encontró muerte gloriosa luchando por el honor de España el primer falangista cordobés Juan José de la Colina...

El terreno ocupado por nuestras fuerzas ayer tiene un espacio de mil quinientos kilómetros cuadrados...

Nuestras fuerzas hisieron sin embargo algunos prisioneros y se apoderaron de un botín de guerra magnífico...

El pueblo presentaba un aspecto de desolación tristísimo, y casi todas las casas muestran las señales de que nuestra Artillería ha estado...

La charla de anoche del general Queipo de Llano

Nuestro glorioso Ejército ocupó ayer varios pueblos importantes de nuestra provincia

El general Queipo de Llano comenzó anoche comentando el paraje de guerra rojo, que para no perder la costumbre siguen mintiendo con el mayor cinismo...

Los obreros de industrias textiles de Barcelona, pertenecientes a la F. A. I., C. N. T. y U. G. T. han acordado socializar la industria...

Para imitar a los catalanes, y para organizar el ejército, se va a crear una escuela militar en Bilbao y una Academia de Artillería en Trubia.

Los rojos azuzan a Rusia, Inglaterra y Francia para que luchen contra nosotros.

De guerra, en el Ejército del Sur hemos ocupado, sin resistencia alguna, El Carpio, Pedro Abad y Villafranca. La operación ha sido como un paseo militar...

El general terminó leyendo una carta que un gitano ha dirigido al teniente coronel Castejón con motivo del merecido homenaje que Sevilla le ha organizado.

Por la Patria

Cristiana y patriótica tarea

Las Antiguas Alumnas del Colegio Hispano-Francés de la Sagrada Familia, establecido en la plaza de Aguayos (monjas francesas), ayudadas por el alumnado actual...

La gran labor, salida de las manos de piadosas muchachas, que este año ha sustituido a la acostumbrada confección de hilillos que solían repararse a madres pobres...

En esta iglesia se celebrarán las siguientes fiestas religiosas: Día 24. A las doce de la noche misa solemne...

Dios y la Patria premiarán el esfuerzo generoso de quienes contrarrestan el mal hecho a los templos por las turbas encendidas de furor asiático.

Homeneaje a Italia en Valladolid

Se pronuncian discursos en elogio de la nación italiana

VALLADOLID.—En el teatro Calderón se verificó anoche el homenaje que se ofrecía a Italia en agradecimiento de haber reconocido al Gobierno del general Franco.

El teatro se hallaba artísticamente adornado con banderas españolas e italianas.

Hicieron uso de la palabra varios oradores, que dedicaron entusiastas elogios a Italia.

Santoral y cultos

Santo del día: Santa Victoria, virgen; el beato Nicolás Factor y San Servulco, confesor. Mañana: La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.

En esta iglesia se celebrarán las siguientes fiestas religiosas: Día 24. A las doce de la noche misa solemne...

Día 25. Por la tarde, a las cinco y media, rosario, cánticos, plática y bendición papal dada por el superior de la Comunidad...

Día 27. Función mensual del Santo Escapulario en la forma acostumbrada, con plática, por un padre de la Comunidad, terminando con la procesión.

Aviso a los contribuyentes

Por acuerdo de esta Delegación y aprobado por el Excmo. Sr. Gobernador Militar de esta provincia, queda prorrogado el plazo voluntario para el pago de las Contribuciones hasta el 30 del corriente...

Córdoba 22 de Diciembre de 1936.—El Tesorero de Hacienda, Fernando Romero de Torres.

Unas cuartillas del Gobernador

A las dos y media de la tarde de hoy, sin tiempo y sin espacio para publicarlas, hemos recibido unas cuartillas del Gobernador civil en las que expresa su gratitud al vecindario de Córdoba y de los pueblos liberados de nuestra provincia...

Por las circunstancias que conseguimos anteriormente, nos vemos en la imposibilidad de publicar el escrito de nuestra primera autoridad civil en este número...

Se acabaron las dificultades!

Existencias para cantidad, calidad y gusto, en toda clase de cafés tostados

Tostador Puerto Rico SEVILLA, 5. Teléfono 1070

Medina-Azahara

Cemento - Yeso - Losetas Canalejas, 9 Córdoba

Una iniciativa simpática

Los taxistas cordobeses

Esta es, y muy simpática por cierto, la tenida por los taxistas de esta capital.

Una comisión de taxistas, que tienen sus paradas en el Gran Capitán, han visitado al señor Rector de la Parroquia de San Nicolás, presidente de la Asociación benéfica «El Coccido del Niño»...

Es digna de elogio la generosa conducta de estos choferes cordobeses.

De campaña

Madrinas de guerra

Por conducto de GUION, solicita madrinas de guerra: Manuel Galán Grande, Fernando Cuenca García, Manuel López Delgado, Tomás Santoja del Río y Emilio Prieto Rodríguez...

Noticia importante

MARINERA DEL CARPIO

fabrica de nuevo las ricas TORTAS estilo sevillano mejorado. Especiales para desayunos y meriendas y para estómagos delicados.

Despacho central: Mariana Pineda, 1 y Establecimientos de Ultramarinos

ALMACENES PORRAS RUBIO

SDAD. LTDA. COLONIALES POR MAYOR

¡Noticia importante! PEREZ GALLOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1350

La General Española de Seguros

comunica a sus asegurados y al público en general que continúa satisfaciendo, como siempre ha hecho, las indemnizaciones por siniestros y acepta seguros nuevos en condiciones normales.

AGENTE GENERAL EN CORDOBA Y SU PROVINCIA: Angel Ortega Ramírez

MARIA CRISTINA, NUMERO 4 - TELEFONO 1605

Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

PAJA DE TRIGO fresca, empacada, se venden, Almacén de cereales, Llano Pretorico, 3.

SE VENDE o arrienda una finca de labor a unos 5 kilómetros de Córdoba. Darán razón en Santa María de Gracia, 112.

PATATAS de siembra se venden, Llano Pretorico, 3 Almacén de cereales

SE ARRIENDA piso principal con seis amplias habitaciones, baño, despensa y demás comodidades. Caño, 43

ALMONADA. Despacho, tresillo, cor-

Cámara Oficial de Comercio e Industria

De gran interés

Se advierte a todos los comerciantes e industriales que satisfagan al Tesoro por contribución una cuota anual superior a 250 pesetas la obligación en que se encuentran de satisfacer antes del día 26 del actual los recibos del recargo sobre dicha contribución con destino a los obreros y empleados adscritos a las milicias voluntarias y cuyos recibos pertenecen a las mensualidades de Septiembre y Octubre.

Dichos documentos pueden recogerse en las oficinas establecidas en la calle Málaga, número, 8, principal.

A partir del día 28, aquellos patronos que no hubiesen abonado mencionados recibos incurrirán en los recargos consiguientes de apremio y costas del procedimiento ejecutivo.

Las facturaciones. Esta Cámara tiene la satisfacción de poner en conocimiento del comercio que a partir del día 13 del actual se están ya admitiendo las facturaciones en las regiones del Norte y Centro para las estaciones de toda la red del Oeste, Andaluces y líneas combinadas.

Sargentos, Balbino Pérez y Abe-Pastual; cabo, Ilidio Palacin, y soldados Antonio Sarratea, Tomás Magallón, Francisco Lahera, Pedro Garre y Pedro Pasaual, todos del regimiento Infantería Gerona, número 18.

Un avión nacional dió varias vueltas sobre los falangistas canarios, descendió a escasa altura y arrojó un mensaje. Este decía: «En el pueblo no hay nadie».

Las otras fuerzas del comandante Redondo, esos bravos requetés, ocuparon simultáneamente los pueblos de El Carpio y Pedro Abad. Lo mismo que Villafranca, estaban vacíos, pues la canalla marxista, siguiendo su táctica, había llevado consigo a cuantas personas habían permanecido en los pueblos antes de ser evacuados en los primeros días del movimiento.

Nuestras fuerzas hisieron sin embargo algunos prisioneros y se apoderaron de un botín de guerra magnífico, en el que figuraban cañones ametralladores y armas de todas clases, pues la fuga de los rojos fué muy precipitada. Se dió la voz de salvase el que pueda y cada uno salió a campo traviesa por donde pudo.

El terreno ocupado por nuestras fuerzas ayer tiene un espacio de mil quinientos kilómetros cuadrados y hemos recuperado el salto de aguas de El Carpio, donde la Compañía Mengemor tiene establecidas sus importantes fábricas de producción de energía eléctrica.

Nuestra Aviación en los reconocimientos que ayer hizo sobre los pueblos citados y por otros cereanos a aquellos, únicamente observó un nutrido contingente de milicianos rojos y vió numerosos camio-

En esta acción encontró muerte gloriosa luchando por el honor de España el primer falangista cordobés Juan José de la Colina. En esta hora en que celebramos la reconquista de Villafranca, dedicamos un emocionado recuerdo al primer falangista caído en los campos cordobeses, Juan José de la Colina, que regó con su sangre el suelo de Villafranca que hoy es ya otra vez de España y para siempre.

El pueblo presentaba un aspecto de desolación tristísimo, y casi todas las casas muestran las señales de que nuestra Artillería ha estado...

En esta acción encontró muerte gloriosa luchando por el honor de España el primer falangista cordobés Juan José de la Colina. En esta hora en que celebramos la reconquista de Villafranca, dedicamos un emocionado recuerdo al primer falangista caído en los campos cordobeses, Juan José de la Colina, que regó con su sangre el suelo de Villafranca que hoy es ya otra vez de España y para siempre.

El pueblo presentaba un aspecto de desolación tristísimo, y casi todas las casas muestran las señales de que nuestra Artillería ha estado...

En esta acción encontró muerte gloriosa luchando por el honor de España el primer falangista cordobés Juan José de la Colina. En esta hora en que celebramos la reconquista de Villafranca, dedicamos un emocionado recuerdo al primer falangista caído en los campos cordobeses, Juan José de la Colina, que regó con su sangre el suelo de Villafranca que hoy es ya otra vez de España y para siempre.

El pueblo presentaba un aspecto de desolación tristísimo, y casi todas las casas muestran las señales de que nuestra Artillería ha estado...

En esta acción encontró muerte gloriosa luchando por el honor de España el primer falangista cordobés Juan José de la Colina. En esta hora en que celebramos la reconquista de Villafranca, dedicamos un emocionado recuerdo al primer falangista caído en los campos cordobeses, Juan José de la Colina, que regó con su sangre el suelo de Villafranca que hoy es ya otra vez de España y para siempre.

El pueblo presentaba un aspecto de desolación tristísimo, y casi todas las casas muestran las señales de que nuestra Artillería ha estado...

En esta acción encontró muerte gloriosa luchando por el honor de España el primer falangista cordobés Juan José de la Colina. En esta hora en que celebramos la reconquista de Villafranca, dedicamos un emocionado recuerdo al primer falangista caído en los campos cordobeses, Juan José de la Colina, que regó con su sangre el suelo de Villafranca que hoy es ya otra vez de España y para siempre.

El pueblo presentaba un aspecto de desolación tristísimo, y casi todas las casas muestran las señales de que nuestra Artillería ha estado...

En esta acción encontró muerte gloriosa luchando por el honor de España el primer falangista cordobés Juan José de la Colina. En esta hora en que celebramos la reconquista de Villafranca, dedicamos un emocionado recuerdo al primer falangista caído en los campos cordobeses, Juan José de la Colina, que regó con su sangre el suelo de Villafranca que hoy es ya otra vez de España y para siempre.

El pueblo presentaba un aspecto de desolación tristísimo, y casi todas las casas muestran las señales de que nuestra Artillería ha estado...

En esta acción encontró muerte gloriosa luchando por el honor de España el primer falangista cordobés Juan José de la Colina. En esta hora en que celebramos la reconquista de Villafranca, dedicamos un emocionado recuerdo al primer falangista caído en los campos cordobeses, Juan José de la Colina, que regó con su sangre el suelo de Villafranca que hoy es ya otra vez de España y para siempre.

El pueblo presentaba un aspecto de desolación tristísimo, y casi todas las casas muestran las señales de que nuestra Artillería ha estado...

En esta acción encontró muerte gloriosa luchando por el honor de España el primer falangista cordobés Juan José de la Colina. En esta hora en que celebramos la reconquista de Villafranca, dedicamos un emocionado recuerdo al primer falangista caído en los campos cordobeses, Juan José de la Colina, que regó con su sangre el suelo de Villafranca que hoy es ya otra vez de España y para siempre.

El pueblo presentaba un aspecto de desolación tristísimo, y casi todas las casas muestran las señales de que nuestra Artillería ha estado...

En esta acción encontró muerte gloriosa luchando por el honor de España el primer falangista cordobés Juan José de la Colina. En esta hora en que celebramos la reconquista de Villafranca, dedicamos un emocionado recuerdo al primer falangista caído en los campos cordobeses, Juan José de la Colina, que regó con su sangre el suelo de Villafranca que hoy es ya otra vez de España y para siempre.

El pueblo presentaba un aspecto de desolación tristísimo, y casi todas las casas muestran las señales de que nuestra Artillería ha estado...

En esta acción encontró muerte gloriosa luchando por el honor de España el primer falangista cordobés Juan José de la Colina. En esta hora en que celebramos la reconquista de Villafranca, dedicamos un emocionado recuerdo al primer falangista caído en los campos cordobeses, Juan José de la Colina, que regó con su sangre el suelo de Villafranca que hoy es ya otra vez de España y para siempre.

El pueblo presentaba un aspecto de desolación tristísimo, y casi todas las casas muestran las señales de que nuestra Artillería ha estado...